

Emautis accueille les enfants autistes depuis trois ans. Le dispositif Emautis s'est ouvert progressivement entre 2014 et 2016. À destination des enfants autistes, il propose 24 places réparties entre l'accueil de jour et le milieu ordinaire.



Lors de l'inauguration, une visite guidée a été orchestrée par les professionnels pour expliquer la prise en charge et les méthodes utilisées.

Mieux vaut tard que jamais. L'inauguration officielle du dispositif Emautis s'est tenue dans la matinée du mardi 17 octobre. Il s'est, en réalité, ouvert progressivement entre 2014 et 2016. « *Nous voulions prendre le temps de nous installer et d'avoir des éléments de notre travail à montrer au public et aux acteurs pour l'inauguration* », explique Valérie Windal, administratrice du programme.

Emautis est avant tout caractérisé par sa souplesse. « *Nous établissons un projet personnalisé conjointement avec la famille selon les capacités de l'enfant, son parcours et ses besoins. Chaque enfant est différent et a donc un suivi individualisé et un emploi du temps qui lui est spécifique* », souligne-t-elle. Chaque année, le parcours de l'enfant est réévalué en fonction de l'évolution de ses besoins et de ses progrès.

Six places en hébergement

Différents types d'accueil sont proposés avec dix places en milieu ouvert et quatorze en milieu spécialisé. « *Sachant qu'un enfant peut être suivi à la fois à son domicile et à l'école, donc dans le milieu ouvert, comme il peut suivre certains ateliers que l'on donne en milieu spécialisé. On s'adapte pour répondre au mieux au profil de chacun* », complète Valérie Windal.

Une structure d'hébergement se trouve aussi sur le site de Longuenesse avec six lits disponibles. Toutefois, « *ce n'est pas un internat classique* ». L'objectif n'est pas d'accueillir les enfants de façon permanente mais de développer leur autonomie dans la vie quotidienne. « *On leur apprend à assimiler les gestes pour se laver, vivre ensemble, dormir...* »

Le public et les acteurs ont visité les locaux lors de l'inauguration et ont pu découvrir différentes salles : salle psychomotrice, salle multisensorielle, salle d'éducation structurée... Les équipes ont également profité de l'occasion pour présenter leurs pédagogies de travail comme l'approche Snoezelen ou Montessori, adaptées à l'univers des enfants autistes.

Le site qui accueille le milieu ouvert est situé à Saint-Martin-lez-Tatinghem, rue du Grand-Chemin-Vert au sein du SESSAD Le Patio. Pour le milieu spécialisé et l'hébergement, les locaux sont situés à Longuenesse, rue Ampère, au sein de l'IME.

La naissance d'un projet « innovant »

Emautis a été créé en réponse au manque de places d'accueil des jeunes autistes dans l'Audomarois. Le dispositif se veut innovant de par l'orientation souple de la maison départementale des personnes handicapées auprès des enfants. Au lieu d'être accueilli en institut médico-éducatif (IME) ou en service d'éducation spéciale et de soins à domicile (SESSAD), l'enfant bénéficie d'une prise en charge soit spécialisée, soit ordinaire – à domicile et à l'école – soit une combinaison des deux. Financé intégralement par l'agence régionale de santé, il s'agit en réalité d'un groupement de coopération médico-social dont les deux membres fondateurs sont l'association La Vie Active et l'APEI de Saint-Omer. Trente créations de postes avec formation spécifique ont accompagné le lancement du programme. On compte entre autres des médecins, pédopsychiatres, éducateurs, psychomotriciens, surveillants de nuit.